

学校便り

令和6年5月10日



# 高甫っ子

NO.3  
須坂市立高甫小学校  
文責

高甫小HPでもご覧いただけます

【学校教育目標】明日の日本をになう子ども たくましく かしこく ほがらかな 高甫っ子

## 全校登山実施にむけて



4月30日(火)、職員及び保護者による登山の下見を行いました。

1・2年生の竹の城址コース、3・4年生の大洞山コース、5・6年生の明德山コースについて、枝はら

い、登山道整備、トイレの穴掘り等の作業を行いました。お忙しい中、ご参加いただきました保護者の皆様、大変ありがとうございました。斜面にロープを張ったり、枯れ葉をどかしてしっかりと足場

を作り、子どもたちが安心安全に山道を歩くことができるように整備をしていただきました。子どもたちのために作業等、地域の方々に支えていただき、感謝申し上げます。

また、学校支援ボランティアの方等、子どもたちが安全に登山できるように登山道下見や整備をしてください、大変ありがとうございます。感謝申し上げます。

全校登山本番は5月11日(土)です。高甫小学校の校歌の一節にもある「全校登山」に向けて、体力をつけ、体調を万全にして本番を迎えるようにしましょう。よろしくお願いいたします。



明德山のかたくりの花

## 150歳の高甫小学校をお祝いしよう

## ～校長講話～

(全校グループ対話)

5月9日(木)、校長講話で全校グループ対話を行いました。今年は、高甫小学校創立150周年の記念の年です。子どもたちにお祝いをする気持ちを持ってほしいと願っています。

高甫小は今年で何歳だと思いますか?なんと150歳です。2月にもお話しましたが、もう一度「150歳の高甫小学校をお祝いしよう」というお話をしました。明治7年、今から150年前に学校が生まれました。明治5年に日本中に小学校を作りなさいというきまりが出ると、高甫村では野辺の広正寺に、克讓学校という名前で始まりました。今年で150歳になります。学校ができる前は、どうやって学習をしていたかという寺子屋といって学習塾のようなものがあり、勉強したい子が先生に教えてもらっていました。明治22年、尋常小学校として、八町の人家と地藏堂を借りて学校がありました。今、チャイムはありますが、そのころは拍子木の音で時間を区切っていました。明治27年に、今の高甫小学校がある場所に校舎が建設されました。北校舎がつくられ、今でも運動会の体操で行うラジオ体操もしています。昭和の時代、60年前くらいになると、テレビが寄贈され、テレビで学習をしています。昭和49年、50年前、開校100周

年の時の学校は、みなさんのおじいさん、おばあさんたちが小さいころです。その時の記念碑が、児童玄関、1年生教室前にあります。昭和36年、約60年前に明徳山の全校登山が始まりました。翌年、開校88周年を記念して、作詩 勝先生、作曲 平井先生により、校歌がつくられています。校旗も作られています。高甫小学校がこのようなあゆみをしてきています。

## 【グループ対話】あゆかわグループ

**「こんなきもちで150歳をお祝いしたい」あゆかわグループで伝え合おう**

- 1 自分は「高甫小の150歳をどんな気持ちでお祝いしたいですか？」
- 2 ふせんに「こんな気持ちで150歳をお祝いしたい」を1つ書く。(学年 名前も書く) **2分**
- 3 あゆかわグループリーダーが司会をして、全員発表する。画用紙に貼る。(6年生⇒1年生) 1年生は6年生がフォローしてください。 **5分**
- 4 全体で代表グループリーダーが発表する。マイク **2分**

「150歳の高甫小をどんな気持ちでお祝いしたいか」について、「こんな気持ちで150歳をお祝いしたい」について、付箋に「お祝いしたい気持ち」を書き、伝え合いました。あゆかわグループの6年生のリーダー10名がグループをまとめ、下学年の子どもたちをととてもよくサポートしてくれました。子どもたち同士で、お祝いの気持ちを伝え合いましたが、たくさん素敵な気持ちを表現した言葉が

出てきました。子どもたちの言葉は、平和の柿の木「タッキー」「ナッキー」の柿の実に見立てて掲示しました。

子どもたちの思いをのせて、150周年をみんなでお祝いしていきたいと思います。

### 子どもたちからのお祝いの気持ち

- ・ありがとう。
- ・150歳おめでとう、これからもよろしくお願いします。
- ・150年も支えてくれてありがとうございます。これからも高甫小を支えてください。
- ・歌を歌ってあげたいな
- ・今までありがとう。
- ・長生きしてくれてありがとう。
- ・これからも長生きしてね。
- ・めざせ。200歳
- ・楽しく笑ってお祝いしたいです。
- ・日本一の学校になってほしい。
- ・ハッピーバースデー。
- ・今年は記念すべき150歳だから楽しんでね。
- ・めざせ、ふるさと。

他



# ようこそ、高甫小学校へ ～1年生を迎える会～



4月26日（金）、1年生を迎える会を行いました。6年生・児童会が中心となり、全校が体育館に集まって行いました。高甫レンジャーが登場し、児童会長 さんが挨拶をし、記念メダルのプレゼントをしました。あゆかわグループ（縦割り班）で自己紹介や新聞紙パズル、震源地ゲームを行い、全校で楽しく活動をしていました。1年生はとても嬉しそうでした。本校では、異年齢集団のあゆかわグループ

で交流の活動をしたり、掃除をしたりと様々な活動を行っていきます。相手を思いやり、人のために行動できる心が育っていくことを願っています。



## かたくりの会 発足式



5月8日（水）、かたくりの会の発足式が行われました。体育館に全校が集まって、かたくりの会の皆さんの読み聞かせをお聞きすることができました。「1年1組、先生あのね」の詩と「あらしのよるに」のお話の読み聞かせをしていただきました。かたくりの会の皆さんの豊かな声の表情に子どもたちはお話の世界に浸り混んでいました。子どもたちにとって、とても心豊かな素敵な時間になりました。

今年度も年間通して、教室で読み聞かせをしていただけること、大変有り難いです。子どもたちもとても楽しみにしています。よろしくお願いします。



## 第1回学習オリエンテーション

今年度、本校では、「あきらめずに挑戦 やりぬく」「自分で考える大切にする」子どもを願い、授業の形（全員、ペア・グループ、個人）や学習の形（自由進度学習、自由選択学習）に取り組んでいきます。今年度は、「自分で自分のことを考える」こととして、①自主学习、②プランニング、③ふりかえりを大切にしていきます。子どもたちが自律して学んでいかれるように「第1回学習オリエンテーション」を行いました。子どもが自ら学んでいく力をつけていかれるように、子どもを真ん中にして、学校と家庭と一緒に子どもを応援していきましょう。よろしくお願いします。

自分で決める」「自分も友だちも

